

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar belakang masalah

Setiap manusia pasti memerlukan komunikasi untuk berinteraksi antar sesama individu, untuk memenuhi kebutuhan hidupnya. Karena pada dasarnya hakikat komunikasi adalah “Proses pernyataan antar manusia, dimana yang dinyatakan itu adalah pikiran, perasaan seseorang kepada orang lain, dengan menggunakan bahasa sebagai alat penyalurnya”.¹ Di kehidupan masyarakat komunikasi diperlukan untuk membentuk suatu kebersamaan yang erat antar sesama, karena manusia merupakan makhluk sosial yang tak bisa hidup sendirian. Komunikasi sangat dibutuhkan dalam hal apapun dan untuk siapapun, berkaitan dengan media komunikasi itu sendiri saat ini sudah berkembang sesuai perkembangan zaman. Seperti halnya komunikasi massa yang terus berkembang, komunikasi massa sendiri ialah komunikasi yang menggunakan media massa, baik cetak (surat kabar, majalah) atau elektronik (televisi, radio), berbiaya relatif mahal, yang dikelola oleh suatu lembaga atau orang yang dilembagakan, yang ditujukan kepada sejumlah besar orang yang tersebar di banyak tempat, anonim dan heterogen. Pesan-pesannya bersifat umum, disampaikan secara cepat, serentak dan selintas (khususnya media elektronik)². Semakin modern nya era saat ini membuat media komunikasi

¹ Rosmawaty, H.P., S.Sos, M.T. *Mengenal Ilmu Komunikasi*, (Jakarta: Widya Padjajaran, 2010), hal 14

² Prof. Deddy Mulyana, M.A., Ph.D., *Ilmu komunikasi*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2010) hlm 84

di sekolah menengah atas Trimurti Surabaya bahwa dari 21 kelas dengan jumlah siswa sebanyak 836 orang, hampir keseluruhan menggunakan smartphone.

Sebelumnya dikenal bentuk sosial media berupa *Friendster*, *Facebook* sampai *Instagram* dan lain sebagainya. Banyaknya media komunikasi berbasis digital saat ini sedang digandrungi khususnya kalangan anak muda. Begitu banyaknya media-media baru tidak akan pernah tertinggal, kebanyakan selalu mengikuti dan hampir semua menggunakan media tersebut. Baru-baru ini media komunikasi berbasis digital yang sedang booming dan hangat dibicarakan adalah *Vlog* atau biasa disebut dengan "*Video Blogging*" Apa itu *Video blogging*?

Video blogging merupakan suatu bentuk kegiatan blogging dengan menggunakan medium video di atas penggunaan teks atau audio sebagai sumber media utama. Berbagai perangkat seperti ponsel berkamera, kamera digital yang bisa merekam video, atau kamera murah yang dilengkapi dengan mikrofon merupakan modal yang mudah untuk melakukan aktivitas video blogging. Video blogging masih dapat disebut sebagai bentuk lain dari televisi internet. Video blogging biasanya ada juga yang dilengkapi dengan keterangan teks atau gambar foto, serta untuk beberapa video blogging, menyantumkan metadata lainnya. Video blogging sendiri dapat dibuat dalam bentuk rekaman satu gambar atau rekaman yang dipotong ke beberapa bagian. Dengan perangkat lunak yang tersedia, seseorang dapat menyunting video yang mereka buat dan memadukannya dengan audio, serta menggabungkan beberapa rekaman ke

tidak mirip namun peneliti tetap di tema tentang penggunaan media komunikasi yaitu blog.

Skripsi oleh Fifi Ismawati – UIN Sunan Ampel Surabaya tahun 2010 dengan judul **Perbedaan Self Confidence dan Self Regulated Learning Antar Siswa Kelas Imersi (RSBI) dan Siswa Regular di SMPN 1 Driyorejo Gresik**. Saudara fifi ingin menjelaskan perbedaan antar keduanya, yaitu self confidence dan self regulated dengan objek nya adalah siswa RSBI dan regular. Peneliti mencoba membandingkan rasa percaya diri di dua kubu yang berbeda apakah sama atau berbeda. Persamaan dengan penelitian ini adalah sama-sama mengambil percaya diri sebagai sifat yang ingin diketahui. Namun perbedaannya adalah peneliti ingin mengulas apakah *vlog* memberikan pengaruh terhadap rasa percaya diri siswa.

Skripsi oleh Abdul Bashir – UIN Sunan Ampel Surabaya tahun 2016 dengan judul **Pengaruh Penggunaan Smartphone terhadap Keluasan Pergaulan Remaja di SMAN 1 Manyar – Gresik**. Peneliti menjelaskan tentang perkembangan teknologi yaitu smartphone, dikalangan remaja smatphone tidak hanya menjadi style namun juga menjadi media untuk memperluas pergaulan. Peneliti mengupas dampak dari smartphone tersebut yang umumnya hanya sebagai sebuah style, namun berkembang menjadi sebuah media yang bermanfaat di kalangan remaja khususnya. Persamaan dengan penelitian ini adalah penggunaan media di kalangan

remaja. Perbedaan nya terletak pada media nya, skripsi Abdul Bashir menggunakan media smartphone sedangkan peneliti menggunakan media video blogging. Adapun dampak variabel (y) pada skripsi ini adalah keluasaan pergaulan, sedangkan peneliti mengambil rasa percaya diri sebagai dampak yang ditimbulkan oleh penggunaan video blogging.

Skripsi oleh Khusnul Hotimah – UIN Sunan Ampel Surabaya tahun 2016 dengan judul **Pengaruh Penggunaan Smartphone terhadap Perilaku Antisocial dalam Berkomunikasi Siswa SMPN 22 Surabaya.** Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh penggunaan smartphone terhadap perilaku antisocial dalam berkomunikasi. Saudari Khusnul menjelaskan bahwa dengan adanya smartphone membuat kalangan siswa lebih tertarik berkomunikasi melalui media sosial daripada berinteraksi langsung. Sehingga adanya tingkat kepercayaan yang menurun diakibatkan oleh komunikasi yang tidak tatap muka tersebut, dan membuat generasi muda jarang bersosial di masyarakat atau di lingkungan sekitar. Persamaan dengan penelitian ini adalah penggunaan media nya. Perbedaan nya adalah sikap yang dihasilkan dari dampak smartphone yaitu perilaku antisocial.

- e. Memiliki internal locus of control
- f. Mempunyai cara pandang yang positif
- g. Memiliki harapan yang realistis

Tabel 1.1**Blue Print Skala Percaya Diri**

No	Indikator	Favorable	Unfavorable	Jumlah
1.	Percaya akan kemampuan diri sendiri	1,5,29,43	8,22,36	7
2.	Tidak terdorong untuk menumbuhkan sikap konformis	11,25,39,45	4,18,32	7
3.	Berani menerima dan menghadapi penolakan orang lain	5,19,33,46	12,26,40	7
4.	Punya pengendalian diri yang baik	9,23,27,47	2,16,30	7
5.	Memiliki internal locus of control	7,21,35,48	14,28,42	7
6.	Mempunyai cara pandang yang positif	13,27,41,49	6,20,34	7
7.	Memiliki harapan yang realistis	3,17,31,50	10,24,38,44	8
	Jumlah	28	22	50

